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– Алексей Владимирович, Вы 
возглавляете депутатскую 
комиссию по строительству, 
землеустройству, архитекту-
ре. Какие вопросы, обсуждав-
шиеся в ходе заседаний комис-
сии в 2019 году, были, на Ваш 
взгляд, особенно значимыми?

– Начнем с того, что все вопро-
сы, выносимые на комиссию, явля-
ются важными и значимыми. От их 
решения зависит во многом, будет 
ли жизнь горожан удобной, ком-
фортной и безопасной. На заседа-
ниях комиссии мы обсуждали вопро-
сы строительства нового торгового 
центра на проспекте Строителей, 
строительства медсанчасти Ростов-
ской АЭС, многие другие проблемы. 
Но, наверное, самым актуальным 
в этом году было строительство 
межмуниципального экологиче-
ского мусороперерабатывающего 
комплекса. К этой теме мы возвра-
щались не один раз, выезжали не-
посредственно на стройку, словом, 
постоянно держали этот вопрос на 
контроле. Мы работаем в тесном 
контакте с Общественной палатой 
Волгодонска, с региональным отде-
лением Общероссийского народного 
фронта. Вместе с членами этих ор-
ганизаций в начале лета выезжали 
на строительную площадку. 

Некоторая задержка в стро-
ительстве в начале года была 
обусловлена не только погодны-
ми условиями, но и изменениями 
первоначального проекта, кото-
рые пришлось вносить уже в ходе 
строительства, а затем проводить 
экологическую и государственную 
экспертизы.

Теперь строительство уже вы-
шло на финишную прямую, но, как 
сообщил Василий Исмаилов, дирек-
тор по строительству ООО «Чистый 
город», ведущего работы, еще 
примерно два месяца потребуется 
на получение разрешительных до-
кументов на ввод в эксплуатацию.

Но ввод комплекса в эксплу-
атацию – это только одна часть 
«мусорной» проблемы. Другая, 
не менее важная – рекультивация 
старого полигона. Это – дело не бы-
строе и не дешевое, и трудностей 
на пути решения этого вопроса, 
пожалуй, не меньше, чем со строи-
тельством нового комплекса. Очень 
важно, чтобы старый полигон был 
включен в соответствующую феде-
ральную программу, ведь проведе-
ние рекультивации в обязанности 
регионального оператора не вхо-
дит, а в городском бюджете денег 
на это тоже не хватит. Депутаты 
уже обратились с письмами в соот-
ветствующие областные инстанции, 
надеюсь, нас услышат.

И еще хочу добавить, что всем 
нам, горожанам, еще предстоит 
большая работа над собой в части 
воспитания в себе умения цивили-
зованно относиться к сбору быто-
вых отходов. Практика показывает, 
что иногда на это уходят годы и 
даже десятилетия. 

Мне как-то довелось с группой 
молодежи еще в советское время 
побывать в тогдашней ГДР, и мы 
были поражены, насколько разумно 
и, как сейчас сказали бы, креатив-
но там подходили к этой проблеме. 
Все урны были сделаны в виде за-
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бавных фигурок животных – раз-
ноцветных, ярких, привлекающих 
внимание. И ребенку, развернувше-
му конфету, было очень интересно 
бросить фантик в такую «веселую» 
урну. Причем, именно в ту, куда по-
ложено бросать бумажный мусор. А 
когда такое отношение формирует-
ся с детства, оно неизменно сохра-
няется на всю жизнь.

У нас сбор мусора обычно ас-
социируется с чем-то грязным, не-
приятным, дурно пахнущим. Но вот 
за границей часто мусорные кон-
тейнеры стоят буквально у входа в 
пятизвездочный отель, но поначалу 
и в голову не приходит, что это «му-
сорка» – безукоризненно чистые, 
эстетичные, современные. И, разу-
меется, для каждого вида отходов 
– свой контейнер. 

Конечно, приучать людей к раз-
дельному сбору отходов надо бук-
вально с детского сада, но нужно 
же когда-то начинать. И роль семьи 
здесь, на мой взгляд, неоценима.

Ежедневно с территории Вол-
годонска вывозится более полу-
тора тысяч кубометров твердых 
коммунальных отходов. На кон-
тейнерных площадках многоквар-
тирных домов компания «Балти-
ка» за два года установила 180 
трехсекционных контейнеров для 
раздельного сбора бумаги, стекла 
и пластика и планирует установить 
еще 20. Но этого явно недоста-
точно. Нужно отремонтировать 
24 существующих площадки, обу-
строить 37 новых, заменить более 
120 старых контейнеров на новые, 
еврообразца.

– А что еще в уходящем 
году вызывало особый интерес 
у членов комиссии по строи-
тельству?

– Конечно, то, что актуаль-
но для тысяч горожан. Например, 
строительство медсанчасти Ростов-
ской АЭС. Строительство семиэтаж-
ного здания возобновлено после 
некоторого перерыва. Для горо-
жан ведомственное медицинское 
учреждение представляет интерес 
потому, что в перспективе медсан-
часть будет обслуживать не только 
атомщиков, но и часть населения 
Волгодонска в системе обязатель-
ного медицинского страхования и, 
таким образом, разгрузит, наконец, 
поликлинику №3.

Открытие медсанчасти намече-
но на 2023 год. Но у депутатов воз-
ник вопрос: а не перейдут ли на ра-
боту в новое медучреждение, где, 
вероятно, будет самое современное 
оборудование и, возможно, лучшие 
условия, медики из городских боль-
ниц и поликлиник, где укомплекто-
ванность кадрами едва достигает 
50-60 процентов?

Атомщики заверили, что уже 
начали заниматься решением про-
блемы кадров, и город без врачей 
не оставят. Но, думаю, и к этой теме 
депутаты из разных комиссий не раз 
вернутся.

Еще одно выездное заседание 
комиссии по строительству было 
посвящено реконструкции торго-
вого центра, возводимого на месте 
бывшего ресторана «Орбита». Де-
путаты пытались выяснить, не изме-
нится ли в худшую сторону внешний 
вид торговой площади, сохраняется 

ли возможность подъезда к зданию 
пожарных машин, достаточно ли 
возле него парковочных мест.

Владелец объекта Анатолий 
Евсюков сообщил, что количество 
парковочных мест увеличено с 15 
до 47, но, думаю, этого все равно 
мало. Впрочем, это проблема не 
только нового центра, но и всего 
города. 

Комиссия держит на контроле и 
вопросы строительства двух новых 
школ – в квартале В-9 и в Красном 
Яру. Проектно-сметная докумен-
тация на строительство школы в 
квартале В-9 уже разработана, в 
финансировании строительства бу-
дет участвовать областной бюджет.

В Красном Яру будут построены 
школа на 600 мест, плавательный 
бассейн и спортзал. Но пока речь 
идет только о проектных и изыска-
тельских работах.

Можно еще много перечислять 
тем заседаний нашей комиссии, 
и каждая важна для жителей го-
рода. Конечно, не всегда и не все 
мы можем решить так и тогда, как 
нам хотелось бы. Но в рамках сво-
ей компетенции стараемся работать 
честно и с полной отдачей.

И, конечно, нельзя не сказать о 
недавно утвержденной городской 
Думой новой редакции генерально-
го плана Волгодонска. Особое зна-
чение имеют внесенные в документ 
поправки, касающиеся изменения 
назначения земли, на которой рас-
положена газораспределительная 
станция. Это позволит вести строи-
тельство газопровода и расширить 
существующую газораспредели-
тельную станцию. Без этих мер Вол-
годонск будет испытывать нараста-
ющий дефицит в снабжении газом.

 В генплан внесены также дру-
гие важные корректировки: уточ-
ненная трассировка нового моста, 
дорожной развязки к заводу «Дон-
биотех». Добавлены резервы инве-
стиционных площадок для развития 
промышленных производств и зе-
мель для городского кладбища №3.

– Вы работаете также в 
комиссии по бюджету, налогам, 
сборам, муниципальной соб-
ственности. Буквально на днях 
городская Дума приняла бюд-
жет Волгодонска на 2020-й и на 
два следующих года. Что могли 
бы сказать по этому поводу?

– Бюджет сохраняет социаль-
ную направленность, разработан на 
основе Стратегии развития города 
до 2030 года и 16-ти муниципаль-
ных программ.

Особо хотел бы остановиться на 

заложенных в бюджет «депутатских» 
средствах для благоустройства окру-
гов – по 500 тысяч рублей на каждый 
микрорайон. Такой формы работы в 
округах до недавнего времени не 
было нигде кроме Волгодонска. Она 
отлично себя зарекомендовала и 
заслуживает дальнейшего развития. 
Ведь, по сути, эти бюджетные деньги 
тратятся на благоустройство города, 
но с максимальной пользой. Посмо-
трите, сколько стало в микрорайонах 
замечательных детских городков, 
прекрасно оборудованных спортив-
ных площадок, сколько отремонти-
ровано внутриквартальных проез-
дов, построено парковок, разбито 
цветников. Конечно, хотелось бы, 
чтобы сумма была больше, но даже 
за эти небольшие деньги депутаты 
и общественность округов делают 
очень много.

И еще об одном. Следующий 
год – год 75-летия Великой Побе-
ды. Мне очень хотелось бы, чтобы 
одно из знаковых мест нашего го-
рода – бульвар Великой Победы –
было приведено в подобающий его 
названию и предстоящему юбилею 
вид. Или уже давайте его переиме-
нуем – стыдно перед ветеранами.

– Вы работаете в Думе уже 
третий срок. В общей сложно-
сти – почти пятнадцать лет. 
На Ваш взгляд, отличается 
Дума образца 2005 года от ны-
нешней? 

– Я думаю, меняется время, а 
люди остаются прежними. Если че-
ловек идет в городскую Думу, что-
бы работать, быть полезным своим 
избирателям, сделать все от него 
зависящее, чтобы изменить жизнь 
своего округа и города к лучшему – 
он будет работать. Ну а если цели 
у него другие, то это обычно очень 
скоро становится понятно. И неваж-
но, какой год за окном.

– Чем, в первую очередь, 
должны заняться депутаты во 
время, оставшееся до истече-
ния срока их полномочий?

– Работать, работать и еще 
раз работать. Не нужно смотреть в 
календарь – нужно делать то, что 
должны. А работы в нашем городе 
хватит и нынешним депутатам, и их 
преемникам.

– Спасибо за беседу.
Вопросы задавала 

Екатерина АЛЕКСАНДРОВА


